



RENTÉE 2019 DE L'ENSEIGNEMENT AGRICOLE EN OCCITANIE : INAUGURATION DE LABOS, DISCOURS IN VITRO MAIS LE VER EST DANS LE FRUIT

Le Directeur Régional de l'Agriculture et de la Forêt (DRAAF), la Rectrice de l'académie de Montpellier, le Vice-Président du Conseil Régional chargé de l'enseignement agricole, de nombreux directeurs-trices d'EPL ainsi que des représentant-es de la profession agricole étaient présent-es à l'occasion de la rentrée 2019 de l'enseignement agricole.

Cette cérémonie s'est déroulée mercredi 4 septembre à l'établissement public local d'enseignement et de formation professionnelle agricole Frédéric Bazille à Montpellier.

L'intersyndicale de l'enseignement agricole public d'Occitanie qui rassemblait une dizaine de militant-es de toute la région était là, mobilisée et déterminée à faire passer un message de résistance face aux attaques du service public.

Pour ce faire des tracts ont été distribués dans l'amphithéâtre et dans la cour aux personnes présentes.

Au programme de la matinée : rencontre avec la communauté éducative et les élèves triés sur le volet, inauguration des laboratoires dédiés aux activités expérimentales du BTSA Analyses Agricoles Biologiques et Biotechnologiques et succession de discours dans l'amphithéâtre. La Rectrice s'est félicitée du partenariat Education Nationale/Enseignement Agricole insistant sur la logique de complémentarité des formations.

Le DRAAF s'est quant à lui voulu rassurant : « L'enseignement agricole se porte bien » s'inscrivant ainsi dans la campagne de communication lancée par notre ministère. A cette occasion il a rappelé la nécessité de développer l'agroécologie, le développement durable et la coopération internationale.

Interrogé par une journaliste sur la réforme du lycée et sur celle de l'apprentissage le DRAAF s'est montré confus et n'a manifestement pas souhaité s'étendre sur le sujet. Le beau discours se serait-il heurté à une réalité plus gênante ?

Une question sur la différence de réglementation sur les boissons sucrées entre apprenant-es et l'accès à la nourriture sûre et durable de la cantine a clôturé les échanges.

En début d'après-midi le Vice-Président du Conseil Régional a reçu l'intersyndicale. Cette dernière a dénoncé une rentrée en « mode dégradé » : difficulté à mettre en œuvre la réforme des lycées, dégradation de la qualité de l'enseignement, gestion de la Dotation Globale Horaire au fil de l'eau, fortes incertitudes sur la formation professionnelle continue et par apprentissage de l'Enseignement Agricole Public... Le Vice-Président a notamment entendu nos interrogations sur les retards dans la réponse aux appels d'offre concernant la formation continue. Il est resté flou sur les futures « miettes » de prérogatives de la région en termes d'apprentissage (péréquation et investissement).

Pour finir nous avons exprimé nos inquiétudes sur l'avenir toujours incertain du LPAH de Moissac.

Le Vice-Président a réaffirmé le soutien de la Présidente de Région attachée à un aménagement du territoire équilibré : les formations professionnelles doivent être maintenues sur le site de Moissac.

NON aux politiques éducatives libérales ! Restons vigilant.es et mobilisé.es !